

-22-

fidèles à notre cause, nous, libéraux, chercherons à accroître et à défendre la liberté non seulement pour nous-mêmes dans notre propre pays, mais aussi, selon les circonstances, dans l'intérêt de l'humanité."

En m'exprimant ainsi, je disais au peuple canadien, tout autant qu'aux membres de mon propre parti, que je croyais notre pays déjà exposé à la guerre et que, si la guerre venait à éclater, elle menacerait la liberté de tout le genre humain.

Nous reportant ce soir à une période de plus de quatre années de guerre, nous pouvons tous trouver un motif de profonde satisfaction dans le fait que le libéralisme canadien a été fidèle à son principe fondamental, la défense de la liberté. La tâche du libéralisme ne se trouvera pas terminée lorsque la victoire aura été remportée. Ce moment suprême ne fera que marquer le début d'une ère nouvelle. La tâche future du parti libéral ne consistera pas à défendre les privilèges d'une minorité ou à soulever les préjugés des masses. Elle consistera à servir toute la collectivité et à assurer la sécurité et la liberté de tous les citoyens. Dans la solution des problèmes de l'après-guerre, la tâche du libéralisme continuera d'être le maintien et l'extension de la liberté.